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旅游市场正逐步回归原本的发展轨道，回到“万类霜天竞自由”的状态热点 话题
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瞭望塔
□评论员 任思凝

近日，上海市第一妇婴保健院内
的咖啡店在社交平台上火出圈，因其
建筑外立面的欧式复古风格，吸引诸
多网红达人、摄影爱好者等前来打卡
拍照，有市民吐槽此举影响正常就
医。10月 15日，上海市第一妇婴保
健院回应称，后续将在前期管理的基
础上继续加强管理，对商业拍摄、长
时间占据为患者提供休息的座椅、使
用补光灯等大型专业设备等行为进
行劝阻。（10月16日澎湃新闻）

医院环境优美，固然能够提升患
者就医体验，但医院毕竟是救死扶伤
的公共场所，其本质上是提供医疗服

务的地方。如今，诸多网红达人、摄影
爱好者等拥入医院打卡拍照，显然是
不妥的。这不仅影响患者就医诊疗，
也损害了医疗机构的形象和声誉。

的确，妇婴保健院经过整体大修
后，院内咖啡店颇具特色，许多人也
想“一探究竟”。可是，上海是一座历
史悠久的城市，拥有众多独具特色的
建筑景观，这些人为何偏去医院打卡
拍照？原因显而易见——与普通场
所相比，在医院咖啡馆打卡，更能博
取眼球、赚取流量。

某种程度上，在这些打卡拍照的
人眼里，此时的医院，就是一个打卡
地，而不再是医院。甚至，在社交平
台上，还出现一种声音——咖啡店如
果开在外面，倒也没有那么有特色，
开在医院里倒是很稀奇了。这究竟
是一种什么心态？

网红达人等拥入医院打卡拍照，
与医院方面的管理失职难逃干系。

要追问的是，院方是否对拍摄行为
提出了明确的注意事项，以确保不
对医院正常秩序和患者及其家属带
来打扰？

起初只是网红达人、拍摄爱好者
拍照打卡，如今，已有淘宝网店来此
地拍摄服装，作为商品展示。若再不
加以管理，可以想见，日后恐怕会有
更多人来此打卡拍照留念，甚至是进
行商业直播。那么，万一在拍摄过程
中，患者、医护人员不小心入镜，其隐
私该如何保障？是否会引起不必要
的纠纷？

一言以蔽之，医院必须对各类
拍摄行为，有明确的规范和把关，不
断完善管理制度。同时，也希望公
众能还医护人员和患者一份安宁，
不要看到一点流量和热度就一拥而
上。医院首先得是诊治疾病、救死
扶伤的地方，这一点无论在何时都
不该变。

过去两年，“网红城市”约等
于“泼天富贵”，曾经是旅游市场
中令人艳羡的存在。然而，回顾
今年的国庆假期，我们却惊讶地
发现，网红城市好像消失了。多
个平台统计数据显示，国庆期间
热门城市榜单回归到北京、上海、
成都、广州等传统旅游目的地。
而 TOP100 热门目的地更是遍布
全国，黄山、大同、临沂、张家界
等榜上有名，却无一能引发如淄
博、哈尔滨、天水或菏泽一般的轰
动效应。

是“网红城市”这个词不流行
了，还是网红城市真的消失了？

国庆期间网红城市的缺席，
或许与假期较短有关。一个新景
点或城市要想引发广泛关注，需要
足够的时间在全网发酵。另外，随
着基础设施不断完善和各地加强
宣传推广，热门旅游目的地数量激
增，新传播热点层出不穷，游客选择
也越发多样化，“想你的风”不可能
只吹到网红城市。但更深层次的
原因，则在于旅游市场正逐步回归
原本的发展轨道，回到“万类霜天竞
自由”的状态。

旅游的目的是让人放松休闲、
增长见识、沟通交流，看看大千世
界，感受美好人生。它有很多种表
现形式，休闲游、观光游、亲子游、
乡村游、赛事游、商务游，或者跟着
摄影团旅游、闺蜜组团游等，不同
消费群体、不同旅游目的，都有对
应的细分市场。

相应地，成为网红城市是旅
游城市出圈的有效方式，但并不

是城市发展旅游唯一可行的模
式。网红城市爆火，很大程度上
是旅游市场刚恢复时，消费者正
处于决策初期，信息收集不足，恰
逢短视频和社交媒体巨大的传播
势能，从而引发扎堆现象。

经过两年多回暖，消费者需
求和旅游市场基本恢复正常，各
种类型的消费都活跃起来。游客
们不再仅追求短期热度和流量，
而是更加注重品质和体验，开始
根据自己的需求和喜好选择旅游
目的地。在这个国庆假期，我们
看到了更具性价比的县城游成为
热门选择，以及亲子游、文化游、
红色旅游等多种形态均呈现出蓬
勃发展的态势。这正是一个成熟
健康的旅游市场应具备的多样化
业态。

网红城市暂时“消失”，并不意
味着它们不再受欢迎或者没有价

值。网红效应能在短期内让一个
城市被看见，对城市发展具有显著
带动作用。例如淄博、哈尔滨、天
水，虽然这个国庆假期热度相较于
巅峰期有所下滑，但依然高于成名
之前。这说明网红城市效应能够
在一定程度上促进城市长期发展，
并非昙花一现。这次没上榜也别
急，它们可能只是去补了个妆，换
个姿势再红一次。

从长远来看，不论旅游以何
种形式展现，其核心要素应始终
围绕维护市场秩序与创新消费场
景来进行，丰富城市内在价值才
是关键。网红一时易，长红靠实
力。就像一个大明星的诞生，其
魅力不仅源自一两部爆火剧的短
暂走红，更得靠一部接一部的作
品修炼提升，实现从流量明星到
实力演员的跃迁。
据《工人日报》

医院救死扶伤重地
岂是网红拍照打卡胜地

网红城市消失了吗？
丰富城市内在价值才是关键

正观新闻：
37天无调休无加班费？
再忙也不能做“法盲”

近日，网传珠海一公司要求员工连
续出勤 37日，且无调休无加班费，两员
工当场提出离职，引起广泛关注。据红
星新闻报道，当地人社局工作人员表示，
已经通知劳动监察部门调查核实该公司
是否存在违法行为。

若网传信息属实，则通知内容有违
劳动法规定。遵照劳动法，劳动者每日
工作时间不超过八小时，平均每周工作
时间不超过四十四小时，用人单位应当
保证劳动者每周至少休息一日。如有特
殊情况，用人单位经过劳动行政部门批
准，可以作出适当调整，但经协商延长的
工作时间，每月不得超过三十六小时。
对于休息日安排劳动者工作又不能安排
补休的，应支付不低于工资百分之二百
的工资报酬。长期连续工作又“白加
班”，身心俱疲的员工又如何对企业满
意，为之积极奉献？用人单位须主动作
为，让休假和拿加班费不沦为“纸面权
利”，以及无奈又被动的“非自愿”。

北京晚报：
堵住药店里的骗保“黑洞”

参保人连续两年从同一药店购买术
前特药，药量足够吃 800天……近日，国
家医保局发现，黑龙江哈尔滨 4家药店
存在伪造大量特药处方、诱导协助参保
人虚假购药行为，涉嫌欺诈骗保。

据央视新闻报道，涉事药店售卖处方
药时，压根儿没跟患者要处方；在应付医
保局检查时，则拿出上万张字体相同、医
生印章各异甚至连处方本都未撕开的假
处方。特药及按“双通道”管理的国家谈
判药，具备“三高”特点：临床价值较高，单
价高，医保支付比例高。涉事药店把这类
高报销比例的药品当作“唐僧肉”，借此大
发横财，性质极为恶劣。上万张假处方，
既是对公共利益的蔑视，也是对国家法律
的挑衅。严查一事、一地中暴露出的骗保
问题，释放出在全国范围内对伪造处方等
欺诈骗保零容忍的鲜明信号。守好百姓
的救命钱，始终是监管部门管理医保基金
的重要原则。

羊城晚报：
饲养宠物也需
量力而行莫成负担

“我吃 9块 9的拼好饭，给宠物吃 30
块一盒的罐头。”这并不是一个玩笑话，
而是当代年轻人的养宠现状。据《现代
快报》报道，南京市民胡女士发帖称，自
从养猫之后，她在宠物身上的花销占比
越来越多了。

养宠物的人越来越多，“宠物经济”
如火如荼。既然小猫、小狗等宠物可以
为它们的主人带来精神上的抚慰、情感
上的寄托，那么愿意为饲养宠物多投入
一些，多花一些钱，也无可厚非。但事情
总会有另外一面。很多人可能也是在无
意之中算了一笔账，结果不算不知道，一
算吓一跳。有人给自己买件衣服也是货
比三家，挑便宜的买，给家里的狗买个喂
食器却要七八百元。我们应该牢记饲养
宠物的初衷，就是带给我们精神上的抚
慰、情感上的寄托，如果因为饲养宠物开
销过大，成为我们一项重要的经济负担
和精神负担，就背离了最初选择饲养宠
物的初衷。所以，饲养宠物也需量力而
行，切莫让其成为自己的一种负担。

游客在世界文化遗产地安徽省黄山市黟县宏村游玩（10月3日摄）新华社发


